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Организация Объединенных Наций S/PV.9598

Совет Безопасности
Семьдесят девятый год

9598-е заседание
Вторник, 9 апреля 2024 года, 10 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-жа Гатт . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Мальта)

Члены: Алжир   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Бенджама
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гэн Шуан
Эквадор. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де ла Гаска
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Бродхерст Эстиваль
Гайана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Родригес-Биркетт
Япония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Сино
Мозамбик . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Куманга
Республика Корея  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сан Чин Ким
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Небензя
Сьерра-Леоне . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Соуа
Словения. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Блокар Дробич
Швейцария . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Хаури
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кариуки
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Вуд

Повестка дня
Идентичные письма Постоянного представителя Колумбии при 
Организации Объединенных Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета Безопасности (S/2016/53) 

Доклад Генерального секретаря о Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии (S/2024/267)
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Заседание открывается в 10 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Идентичные письма Постоянного представителя 
Колумбии при Организации Объединенных 
Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета 
Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря о 
Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии 
(S/2024/267)

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Колумбии.

От имени Совета я приветствую министра 
иностранных дел Колумбии Его Превосходитель-
ство г-на Луиса Хильберто Мурильо Уррутию.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании следующих докладчиков: Специ-
ального представителя Генерального секретаря и 
руководителя Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии г-на Карлоса 
Руиса Массьё и исполнительного директора орга-
низации «Разнообразная Колумбия» г-жу Марселу 
Санчес Буитраго.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотела бы обратить внимание членов Со-
вета на документ S/2024/267, в котором содержится 
текст доклада Генерального секретаря о Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Руису 
Массьё.

Г-н Руис Массьё (говорит по-английски): Я 
признателен за возможность проинформировать Со-
вет Безопасности в этот символический для Колум-
бии день, который ежегодно посвящается жертвам 
вооруженного конфликта в этой стране. Они всегда 
должны оставаться в центре наших усилий по по-
строению мира в Колумбии и в других странах.

Я приветствую присутствующего здесь се-
годня министра иностранных дел г-на Луиса Хиль-
берто Мурильо Уррутию и вновь выражаю свою 
признательность правительству Колумбии за не-
изменную поддержку работы Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии. Я 
также приветствую участие в этом заседании г-жи 
Марселы Санчес Буитраго из неправительственной 
организации «Разнообразная Колумбия», которая 
освещает последствия конфликта для женщин и 
лесбиянок, геев, бисексуальных, трансгендерных и 
интерсекс-людей, а также их важную роль в каче-
стве миростроителей. Я также хотел бы отметить 
присутствие в этом зале председателя Специаль-
ного суда по вопросам мира г-на Роберто Видаля, 
а также его руководящую роль в этот важный для 
этого судебного органа момент.

Колумбия достигла важного этапа в реализа-
ции своих целей по выполнению Заключительного 
соглашения 2016 года о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира и про-
движении своих текущих инициатив по налажи-
ванию диалога. Как члены Совета Безопасности 
смогли лично убедиться в ходе своего недавнего 
визита, непреодолимое стремление к миру в Ко-
лумбии ощущается как на самых высоких уровнях 
правительства и государственных институтов, так 
и в организациях гражданского общества и уязви-
мых общинах в регионах, все еще страдающих от 
конфликта. Главная задача по претворению этого 
стремления в жизнь заключается в том, чтобы на-
править колоссальную политическую волю и впе-
чатляющую решимость гражданского общества на 
получение все более ощутимых дивидендов мира 
на местах. Эти усилия потребуют от колумбийцев 
преодоления разногласий в рамках деятельности, 
которая должна объединить все политические силы 
на основе общей заинтересованности в построении 
мирного будущего.

(говорит по-испански)

Предусмотренная в Заключительном согла-
шении система правосудия переходного периода 
является свидетельством доверия, которое сторо-
ны в свое время оказали друг другу с целью уре-
гулирования вооруженного конфликта, продол-
жавшегося в Колумбии почти полвека. В основе 
этой системы лежит хрупкий баланс, который не-
обходимо поддерживать, чтобы соблюсти принцип 
ее ориентированности на интересы и потребности 
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пострадавших и добиться долгожданного пере-
хода к миру. В рамках этой системы Комиссия по 
установлению истины сыграла важнейшую роль в 
установлении исторической правды о конфликте, 
и ее мандат дополнил Специальный суд по вопро-
сам мира, который сосредоточил усилия на рассле-
довании наиболее знаковых и показательных дел 
и случаев систематического совершения наиболее 
серьезных преступлений, а также на привлечении 
к ответственности тех, кто несет наибольшую от-
ветственность за их совершение. Функции Специ-
ального суда по вопросам мира неразрывно связа-
ны с переходом от войны к миру. Это чрезвычайно 
важная задача, которая требует одновременного 
соблюдения множества условий: тщательности и 
оперативности, соблюдения прав жертв и обеспече-
ния правовой безопасности и реинтеграции тех, кто 
предстанет перед Судом, что позволит выполнить 
обязательства, взятые в рамках Соглашения.

Автономия и независимость в принятии ре-
шений были и будут оставаться основополагающи-
ми факторами, позволяющими Специальному суду 
по вопросам мира выполнять свой мандат. В то же 
время рамки его полномочий ограничены системой 
сдержек и противовесов, установленных сторонами 
Соглашения и закрепленных в законодательстве. 
Я хотел бы приветствовать тот факт, что Специ-
альный суд по вопросам мира скоро вынесет свои 
первые решения. В интересах жертв необходимо, 
чтобы это произошло без промедления. Учитывая 
недавние трудности, я хотел бы воспользоваться 
этой возможностью, чтобы повторить призыв Гене-
рального секретаря ко всем вовлеченным сторонам 
создать наилучшие условия для этого долгождан-
ного момента, который должен стать кульминацией 
всего процесса, посредством конструктивного диа-
лога, направленного на преодоление препятствий и 
решение существующих проблем в рамках Заклю-
чительного соглашения. Существует множество 
примеров того, что мужчины и женщины Колумбии 
способны разрешать конфликты путем диалога, и я 
верю, что данная ситуация не станет исключением.

(говорит по-английски)

Хотя тысячи бывших членов Революционных 
вооруженных сил Колумбии — Армии народа, сло-
живших оружие в духе доброй воли, выполняют 
свои обязательства по Соглашению, существует все 
более настоятельная необходимость в достижении 
конкретного и устойчивого прогресса в реализа-

ции данного документа. В этой связи я рекомендую 
более эффективным образом использовать архи-
тектуру для реализации Соглашения, включая Ко-
миссию по вопросам последующей деятельности, 
содействия и контроля за ходом выполнения За-
ключительного соглашения. Кроме того, призываю 
правительство завершить разработку правовых 
документов, необходимых для скорейшей реализа-
ции Комплексной программы реинтеграции и На-
циональной системы реинтеграции, чтобы внушить 
этим мужчинам и женщинам ощущение определен-
ности и закрепить их переход к гражданской жизни.

Кроме того, ключевым компонентом реин-
теграции бывших комбатантов является безопас-
ность, и данный аспект по-прежнему вызывает се-
рьезную озабоченность. К сожалению, со времени 
выхода последнего доклада (S/2023/1033) было уби-
то еще 11 комбатантов. Как неоднократно сообщали 
членам Совета Безопасности во время их недавне-
го визита в страну, общественные лидеры, а также 
целые общины, особенно коренного и афро-колум-
бийского населения, по-прежнему испытывают на 
себе все последствия продолжающегося насилия 
и ограниченного присутствия государственных 
институтов в различных регионах. Во время моих 
недавних поездок в департаменты Каука, Валье-
дель-Каука и Норте-де-Сантандер представители 
этнических групп, местных властей, гражданско-
го общества и частного сектора неоднократно вы-
ступали с просьбой об обеспечении безопасности. 
Избрание в прошлом месяце Лус Адрианы Камарго 
новым генеральным прокурором дает возможность 
с новым энтузиазмом проводить расследования и 
осуществлять преследование виновных в престу-
плениях, совершенных против бывших комбатан-
тов и общественных лидеров. Я недавно провел с 
ней встречу и был воодушевлен тем, что в число ее 
приоритетов на ближайшее время входит укрепле-
ние специальной группы по расследованию и до-
знанию, созданной в соответствии с Заключитель-
ным соглашением, а также более широкие усилия 
по борьбе с преступными структурами, которые 
несут ответственность за насилие.

(говорит по-испански)

Нынешние двусторонние соглашения о пре-
кращении огня представляют собой важный шаг в 
направлении повышения уровня доверия к перего-
ворам и снижения уровня насилия. Однако они не 
могут служить заменой политики по обеспечению 
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безопасности, которая реализуется государством и 
направлена на обеспечение защиты и благополучия 
населения, затронутого конфликтом. Напротив, 
двусторонние соглашения и государственная по-
литика должны дополнять друг друга. Многие из 
этих стратегий, такие как меры по ликвидации воо-
руженных групп или политика правительства в об-
ласти обороны с уделением особого внимания без-
опасности человека, изложены в Заключительном 
соглашении. Я надеюсь, что в их реализации будет 
достигнут прогресс без дальнейшего промедления.

В сложной для проведения переговоров в фор-
мате круглого стола обстановке, когда между сто-
ронами возникли серьезные разногласия, которые 
еще предстоит урегулировать, представители пра-
вительства и Армии национального освобождения 
встретятся на этой неделе в Каракасе. Надеюсь, что 
в ходе данного совещания будет возможность оце-
нить ход выполнения Соглашения и принять реше-
ния, касающиеся продвижения повестки дня, согла-
сованной в Мексиканском соглашении (S/2023/299, 
приложение). Кроме того, выражаю надежду, что 
стороны при твердой поддержке международного 
сообщества смогут преодолеть нынешние трудно-
сти и вновь продемонстрировать колумбийскому 
обществу, что участники переговоров в формате 
круглого стола привержены достижению оконча-
тельных соглашений, которые принесут ощутимую 
пользу общинам.

Что касается диалога между правительством 
и группой, известной как Центральный генераль-
ный штаб Революционных вооруженных сил Ко-
лумбии — Армии народа, то я настоятельно при-
зываю стороны, несмотря на нынешние трудности, 
по-прежнему уделять основное внимание урегули-
рованию своих разногласий за столом переговоров, 
не забывая о том, что в данный момент они обла-
дают уникальной возможностью внести свой вклад 
в построение будущего, которое будет иным. Для 
достижения этой цели крайне важно, чтобы сторо-
ны прилагали усилия на основе уже достигнутого 
прогресса и четко продемонстрировали свою реши-
мость добиться мира. Любые враждебные действия 
по отношению к гражданскому населению свиде-
тельствуют об обратном, подрывая доверие между 
сторонами и обществом; примером в этом отно-
шении могут служить прискорбные акты насилия 

против коренного населения в департаменте Кауке, 
из-за которых правительством было частично при-
остановлено действие режима прекращения огня.

(говорит по-английски)

«Дорожная карта» по устранению некоторых 
структурных причин конфликта в Колумбии была 
изложена в первой главе Заключительного соглаше-
ния, посвященной реформе сельских районов. Она 
направлена, помимо прочего, на устранение исто-
рически обусловленного неравенства в сфере зем-
левладения, которое сохраняется на протяжении 
десятилетий. В число приоритетных задач «дорож-
ной карты» входят распределение и официальное 
оформление земельных участков и восстановление 
прав на них, а также предоставление сельским рай-
онам Колумбии общественных благ и услуг. Хотя до 
достижения амбициозных целей, предусмотренных 
в мирном соглашении, еще далеко, Генеральный 
секретарь отмечает в своем докладе (S/2024/267) 
значительное увеличение бюджетных ассигнова-
ний и усилия нынешнего правительства по предо-
ставлению земли и урегулированию связанных с 
ней конфликтов. Для преодоления неравенства, ко-
торое долгое время подпитывало циклы насилия в 
сельской местности, необходимо продолжать доби-
ваться выполнения этих положений, подкрепляя их 
значительными инвестициями и скоординирован-
ным участием всех соответствующих министерств 
и государственных учреждений.

Кроме того, глава Соглашения, посвященная 
этническим вопросам, и его положения, касающи-
еся гендерных аспектов, направлены на решение 
проблемы давней изоляции коренного и афроко-
лумбийского населения и непропорционального 
воздействия конфликта на эти общины, а также 
на женщин и ЛГБТК. Я рассчитываю, что в рабо-
те по достижению цели, которая заключается в 
осуществлении к 2026 году 60 процентов главы, 
посвященной этническим аспектам, будут достиг-
нуты конкретные результаты. Также надеюсь, что 
Национальный план действий по выполнению ре-
золюции 1325 (2000), реализация которого вскоре 
начнется, будет способствовать дальнейшему осу-
ществлению повестки дня по вопросу о женщинах 
и мире и безопасности. Важно обеспечить общую 
согласованность между мерами по выполнению 
плана и положений Заключительного соглашения, 
посвященных гендерным аспектам. Кроме того, 
принципы плана, касающиеся участия женщин и 
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разработки соглашений, учитывающих гендерные 
аспекты конфликтов и миростроительства, должны 
быть должным образом учтены и отражены в рам-
ках осуществляемых в данный момент инициатив 
по диалогу с вооруженными группами.

Визит Совета в страну феврале стал выраже-
нием поддержки мужественных усилий, предпри-
нимаемых в Колумбии в творческом ключе. Уверен, 
что он послужил столь необходимым стимулом для 
всех категорий общества в их упорной борьбе за 
мир. Каким бы трудным ни было решение Колум-
бии отдать предпочтение диалогу как основному 
средству урегулирования конфликта, проведение 
которого требует терпения, эта страна подает при-
мер, который как никогда актуален в современном 
мире. Рассчитываю, что Совет присоединится к на-
шим призывам побудить все стороны в Колумбии 
активизировать усилия по выполнению Заключи-
тельного соглашения от 2016 года и вести диалог 
как способ дальнейшего укрепления мира в стране.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю г-на Руиса Массьё за его сообщение.

Сейчас я предоставляю слово г-же Санчес 
Буитраго.

Г-жа Санчес Буитраго (говорит по-испански): 
Я благодарю делегатов за возможность представить 
им сегодня информацию о ситуации в Колумбии.

Меня зовут Марсела Санчес Буитраго, я ис-
полнительный директор организации «Разнообраз-
ная Колумбия». Я родом из страны, которая по-
страдала от войны и, тем не менее, надеется на мир, 
— страны, где организация, которую я возглавляю, 
уже 20 лет сотрудничает с феминистским движени-
ем, отстаивая права лесбиянок, геев, бисексуалов, 
трансгендеров и других сексуальных меньшинств 
в Колумбии. Благодаря нашим коллективным уси-
лиям стало возможным то, что раньше было не-
мыслимо, а именно реализация мирных инициатив, 
которые признают всех людей, медленные, но зна-
чимые социальные изменения в сторону мира без 
дискриминации и существование правовой базы, 
основанной на равенстве.

Сегодня мое выступление будет посвящено 
влиянию конфликта в Колумбии на ЛГБТК, воз-
можностям, которые открывает повестка дня по 
вопросу о женщинах, мире и безопасности в пла-
не устранения этих последствий, и, наконец, тому, 

что еще предстоит сделать в Колумбии для обе-
спечения инклюзивного мира. Мы, представители 
ЛГБТК в Колумбии, на протяжении долгого вре-
мени подвергаемся преследованиям за то, кем мы 
являемся, так же как и женщины, из-за укоренив-
шихся патриархальных норм и социальной и право-
вой дискриминации, что способствовало крайним 
проявлениям насилия, которому они подвергались 
во время вооруженного конфликта. Представители 
ЛГБТК, особенно афроколумбийцы и подростки, 
часто подверглись нападениям, исчезали или поги-
бали от рук вооруженных субъектов.

По состоянию на март в реестре жертв было 
зарегистрировано 6 000 преступлений, совершен-
ных против ЛГБТК во время конфликта в Колум-
бии. Согласно оценкам, приведенным в итоговом 
докладе Комиссии по установлению истины, в их 
отношении совершались такие акты, как насиль-
ственное перемещение, изгнание, сексуальное на-
силие и убийства. У нас до сих пор нет точных дан-
ных о том, сколько было жертв из числа ЛГБТК и 
от каких преступлений они пострадали в ходе во-
оруженного конфликта. Такое отсутствие информа-
ции — это главное доказательство того, что наши 
жизни не считают важными для эффективного ми-
ростроительства в стране. Социальная стигма, от-
сутствие документов и страх перед репрессиями 
означают, что мы никогда не узнаем о всех наруше-
ниях, которые совершаются против нас. Это также 
объясняет, почему многие представители ЛГБТК, 
пережившие вооруженное насилие, оказались ли-
шены возможности обратиться в суд из-за системы, 
которая не признает совершенное в отношении них 
насилие преступлением — например, насильствен-
ное отрезание волос или принуждение к ношению 
определенной одежды. Однако в контексте насилия 
становится очевидно, что эти преступления были 
частью системы преследования по гендерному при-
знаку, что представляет собой преступление про-
тив человечности, которое в конечном итоге долж-
но быть осуждено.

Как известно членам Совета, Колумбия по-
прежнему остается одной из наиболее опасных 
стран мира для жизни правозащитников, причем 
защитники ЛГБТК подвергаются особому риску. 
В 2023 году были убиты восемь правозащитников 
ЛГБТК, а в феврале этого года неизвестными в сво-
ем доме был застрелен соучредитель ассоциации 
ЛГБТК+ «Чаррапаль диверса» и миротворец Аль-
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динебин Рамос. Почти в половине таких убийств 
имеются свидетельства того, что на защитников 
напали из-за их сексуальной ориентации или ген-
дерной идентичности, и у нас есть документаль-
ные подтверждения того, что защитников ЛГБТК 
убивают в связи с насильственным перемещением, 
травмами и сексуальным насилием.

Каждое нападение на представителей ЛГБТК, 
каждое убийство, оставшееся нерасследованным, 
дает другим понять, что нашей жизнью можно по-
жертвовать. Надеюсь, что сегодня Совет сможет по-
слать два мощных сигнала представителям  ЛГБТК 
в Колумбии: дать им понять, что их жизнь имеет 
значение и что Совет будет выполнять свои обяза-
тельства по защите их прав. Когда правозащитни-
ков и других представителей ЛГБТК превращают 
в военные цели, это ограничивает их способность 
участвовать в мирных усилиях и демократических 
дискуссиях. Поэтому я хочу задать членам Сове-
та вопрос. Если нас насильно втягивают в войну, 
можем ли мы оставаться в стороне от усилий, на-
правленных на установление мира? Ответ на этот 
вопрос — нет. Исходя из основополагающих прин-
ципов повестки дня по вопросу о женщинах, мире 
и безопасности, если мы хотим добиться прочного 
мира, ЛГБТК должны участвовать в каждом этапе 
миростроительства — переговорах, прекращении 
огня, демобилизации, процессах правосудия пере-
ходного периода и разработке мер по возмещению 
ущерба. Совет рекомендует использовать эту прак-
тику во всех мирных процессах на планете. Сейчас, 
когда правительство Колумбии готовится опубли-
ковать свой первый Национальный план действий 
по выполнению резолюции 1325 (2000), очень важ-
но обеспечить включение в него прав ЛБТ-женщин 
и гарантировать последовательное участие в его ре-
ализации самых разных организаций ЛГБТК.

Если мы хотим по-настоящему покончить с 
прошлым, необходимо также добиваться привле-
чения к ответственности виновных в совершении 
актов гендерного насилия во время вооруженных 
конфликтов. Специальный суд по вопросам мира 
недавно начал рассмотрение дела 11, в рамках кото-
рого будут расследоваться случаи гендерного наси-
лия, сексуального насилия, репродуктивного наси-
лия и другие преступления, совершенные на почве 
предрассудков в отношении сексуальной ориента-
ции или гендерной идентичности пострадавших. 
Этот судебный процесс направлен на устранение 

коренных причин гендерного насилия в отноше-
нии женщин и представителей ЛГБТК в условиях 
вооруженного конфликта, и мы надеемся, что он 
приблизит нас к тому, чтобы покончить с безнака-
занностью. Мы верим, что это может дать надежду 
представителям ЛГБТК-сообществ по всему миру, 
которым пришлось столкнуться с преследованиями 
на гендерной почве.

Наконец, я хочу представить Совету Безопас-
ности несколько рекомендаций о том, как поддер-
жать усилия по вовлечению ЛГБТК в процесс ми-
ростроительства в Колумбии.

Во-первых, Совет должен потребовать пол-
ного, равного, значимого и безопасного участия 
женщин и представителей ЛГБТК в реализации 
Заключительного соглашения о прекращении кон-
фликта и установлении стабильного и прочного 
мира, а также в переговорах с другими субъектами 
в Колумбии.

Во-вторых, он должен призвать прекратить 
нападения на представителей ЛГБТК и их защит-
ников, а также добиться привлечения всех вино-
вных к ответственности надлежащим образом. 
Это включает в себя призыв к полной реализации 
Комплексной программы гарантий для женщин-ли-
деров и правозащитниц и учет гендерных аспектов 
в рамках работу национального подразделения по 
защите, а также требование к Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии ре-
гулярно отчитываться перед Советом Безопасности 
о положении правозащитников, включая правоза-
щитников ЛГБТК.

В-третьих, Совет должен призвать Контроль-
ную миссию в приоритетном порядке поддержать 
внедрение гендерного подхода, в реализации кото-
рого не было достигнуто значительного прогресса, 
как и в отношении этнического подхода.

В-четвертых, следует призвать правитель-
ство Колумбии включать запрет на сексуальное на-
силие во все будущие соглашения о прекращении 
огня, а также обеспечивать надлежащее преследо-
вание всех случаев гендерного насилия в ходе пере-
говоров с другими вооруженными группами. Совет 
также должен продолжать поддерживать работу 
Специального суда по вопросам мира, особенно в 
связи с решением о начале рассмотрения дела 11, и 
обеспечить участие женских и ЛГБТК-организаций 
в этом переходном процессе.
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В-пятых, Совет должен призвать правитель-
ство проводить постоянные консультации с жен-
щинами и представителями ЛГБТК при разработке 
и реализации Национального плана действий по 
вопросам женщин, мира и безопасности. Просто 
упомянуть их — не то же самое, что обеспечить их 
участие.

Мы должны рассматривать Колумбию как 
тестовую площадку для реализации принципов ра-
венства, недискриминации и инклюзивности, ко-
торые занимают центральное место в повестке дня 
по вопросам женщин, мира и безопасности. Успех 
или неудача в этом деле могут создать важный пре-
цедент для защиты прав ЛГБТК в других странах 
мира. Мы надеемся, что Совет воспользуется этой 
возможностью и покажет пример.

Председатель (говорит по-английски): Я 
благодарю г-жу Санчес Буитраго за ее сообщение. 
Предоставляю слово тем членам Совета, которые 
желают выступить с заявлениями.

Г-н Кариуки (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Благодарю Специального 
представителя Генерального секретаря г-на Карло-
са Руиса Массьё и г-жу Марселу Санчес Буитраго 
за их сегодняшние сообщения и приветствую ми-
нистра иностранных дел Луиса Хильберто Мури-
льо Уррутию на нашем заседании. Я также хотел бы 
поблагодарить правительство Колумбии за органи-
зацию визита Совета Безопасности в феврале. Этот 
визит предоставил нам важную возможность лично 
увидеть прогресс и проблемы на местах и проде-
монстрировать неизменную приверженность Сове-
та делу поддержки устойчивого мира в Колумбии.

Заключительное соглашение о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира 2016 года представляет собой дорожную карту 
достижений мира и безопасности посредством тер-
риториальных преобразований. Мы приветствуем 
готовность правительства добиваться его полной 
реализации — это один из ключевых моментов, ко-
торые мы услышали во время нашего визита. Мы 
призываем правительство в полной мере использо-
вать мирную архитектуру 2016 года для выполне-
ния обязательств, принятых в рамках Соглашения. 
Комиссия по вопросам последующей деятельно-
сти, содействия и контроля за ходом выполнения 
Заключительного соглашения является важным 
механизмом, который позволяет обеспечить этот 

прогресс, и мы надеемся, что она будет продолжать 
свою работу при неизменно активном участии и 
приверженности всех сторон. Приветствуем также 
приверженность правительства реформе сельских 
районов, включая объявление о выделении 8 млн 
долл. США на деятельность Фонда развития сель-
ских женщин.

Как отметила г-жа Санчес Буитраго, процесс 
выполнения Соглашения по-прежнему подрывают 
акты насилия и преступления, включая убийства 
бывших комбатантов, общественных лидеров, пра-
возащитников и членов сообщества ЛГБТК. При-
зываем правительство принять срочные меры для 
решения этой проблемы, в том числе путем даль-
нейшей поддержки мер по профилактике и защите 
и удвоения усилий по борьбе с безнаказанностью. 
Специальный суд по вопросам мира призван играть 
центральную роль в рамках архитектуры правосу-
дия переходного периода, созданной в рамках За-
ключительного соглашения, и я приветствую при-
сутствующего здесь сегодня ее Председателя г-на 
Роберто Видаля. Как отмечает Генеральный секре-
тарь в своем докладе (S/2024/267), бывшие сотруд-
ники секретариата Революционных вооруженных 
сил Колумбии — Армии народа выражают обе-
спокоенность по поводу рамок деятельности Суда. 
Призываем стороны преодолевать свои разногласия 
путем конструктивного, открытого диалога.

Что касается продолжающихся в настоящее 
время мирных переговоров, то мы приветствуем 
продление действия соглашения о прекращении 
огня, заключенного с Армией национального ос-
вобождения (АНО), и прогресс в освобождении за-
ключенных. Теперь мы призываем АНО выполнить 
свои обязательства по защите гражданского населе-
ния, соблюдению международного гуманитарного 
права и проведению более широкого политического 
процесса.

Осуждаем недавние нападения группы, име-
нуемой «Центральный генеральный штаб», как на 
гражданское население, так и на силы безопасно-
сти. Эти нападения ставят под сомнение ее готов-
ность к диалогу и отказу от насилия. Призываем 
эту группу продемонстрировать подлинное жела-
ние добиваться мира.

Как сказал Специальный представитель Ге-
нерального секретаря, пусть 2024 год станет годом 
выполнения обязательств. Соединенное Королев-
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ство по-прежнему преисполнено решимости содей-
ствовать установлению всеобъемлющего и прочно-
го мира в Колумбии.

Г-н Хаури (Швейцария) (говорит по-
французски): Я хотел бы поблагодарить Специаль-
ного представителя Карлоса Руиса Массьё, кото-
рый окажет нам честь и примет участие в Форуме 
международного сотрудничества, который пройдет 
в четверг в Швейцарии, где он расскажет о колум-
бийском мирном процессе. Я также хотел бы побла-
годарить г-жу Санчес Буитраго за ее заявление.

Кроме того, я хотел бы выразить признатель-
ность министру Мурильо Уррутии, который се-
годня находится здесь с нами, за плодотворное со-
трудничество с членами Совета во время их поезд-
ки в Колумбию в феврале. Благодаря этой поездке 
члены Совета смогли лично убедиться в том, что 
в настоящее время прилагаются усилия по обеспе-
чению мира и что правительство занимается раз-
витием диалога для обеспечения «всеобъемлющего 
мира» — усилия, которые Швейцария всецело под-
держивает. Обсуждения с различными заинтересо-
ванными сторонами высветили стремление населе-
ния страны к достижению прочного мира на всей 
территории страны.

В этой связи позвольте мне подчеркнуть сле-
дующие три момента.

Во-первых, гарантия обеспечения правосу-
дия и привлечения к ответственности виновных в 
совершении преступлений является важнейшим 
условием успешного проведения мирного процесса. 
В центре этих усилий находится Специальный суд 
по вопросам мира. В этой связи Швейцария органи-
зовала вчера мероприятие с участием Председателя 
этого органа, которое дало возможность лучше по-
нять прогресс, возможности и проблемы, связан-
ные с обеспечением правосудия и примирения. Это 
мероприятие также послужило платформой для об-
суждения проблем, волнующих стороны, подписав-
шие Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира. Диалог и тщательное рассмотрение всех про-
блем, волнующих стороны, имеют решающее зна-
чение для выработки общих путей продвижения 
вперед. Более того, признавая автономию Специ-
ального суда по вопросам мира, Швейцария при-
зывает к усилению координации между соответ-
ствующими органами власти в целях обеспечения 

надлежащей подготовки к внедрению принципов 
восстановительного правосудия до момента выне-
сения первых приговоров.

Во-вторых, Швейцария по-прежнему обе-
спокоена продолжающимся насилием в отношении 
маргинализированных групп, в частности корен-
ных народов и афроколумбийцев. Колумбийцы воз-
лагают большие надежды на продолжающиеся в на-
стоящее время мирные процессы, поэтому крайне 
важно добиться оперативного решения вопросов 
участия и безопасности на различных территори-
ях. В целях обеспечения и укрепления гарантий 
безопасности для бывших комбатантов Швейца-
рия призывает к усилению внутриведомственной 
координации. Что касается реинтеграции бывших 
комбатантов, то мы приветствуем принятие Ком-
плексной программы реинтеграции и создание На-
циональной системы реинтеграции и призываем к 
скорейшему введению их в действие. Вопросы ре-
интеграции должны быть включены в планы разви-
тия на уровне муниципалитетов и департаментов. 
Этот процесс необходимо ускорить.

В-третьих, Швейцария приветствует прод-
ление на 180 дней временного двустороннего со-
глашения о прекращении огня, заключенного с 
Армией национального освобождения, несмотря 
на трудности, возникшие в ходе последнего раунда 
переговоров. Призываем к продолжению диалога 
в рамках седьмого раунда переговоров. С обеспо-
коенностью отмечаем акты насилия, совершенные 
недавно Центральным генеральным штабом Рево-
люционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа (ЦГШ РВСК-АН). Необходимо обеспечить 
соблюдение и выполнение ЦГШ РВСК-АН своего 
четкого обязательства по повышению эффектив-
ности защиты гражданского населения, согласо-
ванного в ходе последнего раунда переговоров. Как 
страна — гарант этого процесса, мы надеемся, что 
переговоры приведут к восстановлению общена-
ционального режима прекращения огня и достиже-
нию дальнейшего прогресса на этом направлении.

Недавний визит членов Совета Безопасности 
подтвердил важность постоянной поддержки со 
стороны Совета и международного сообщества для 
достижения прочного мира в Колумбии. Помимо 
этого, он также продемонстрировал положительное 
влияние, которое может оказать единство в Совете 
Безопасности на мирный процесс.



24-09659 9/21

09/04/2024 Колумбия S/PV.9598

Г-н Вуд (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Благодарю Специально-
го представителя Генерального секретаря Руиса 
Массьё за его сегодняшнее сообщение. Благодарю 
также г-жу Марселу Санчес Буитраго за ее важный 
доклад. Я также хотел бы приветствовать прини-
мающего участие в этом заседании министра ино-
странных дел Колумбии.

Соединенные Штаты высоко оценили воз-
можность присоединиться к Совету во время его 
важной поездки в Колумбию в начале этого года. 
Благодарим правительство Колумбии за организа-
цию этого визита.

Соединенные Штаты вновь заявляют о своей 
решительной поддержке дальнейшего осуществле-
ния Заключительного соглашения 2016 года о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира. Ускорение усилий, направлен-
ных на его полное осуществление, имеет жизненно 
важное значение для усилий Колумбии по дости-
жению прогресса в обеспечении правосудия для 
жертв конфликта, а также для достижения целей 
в области безопасности, стабильности и борьбы с 
наркотиками.

Приветствуем продолжение диалога между 
правительством Колумбии и Армией националь-
ного освобождения (АНО), включая шестой раунд 
переговоров на Кубе, а также развертывание Кон-
трольной миссией Организации Объединенных 
Наций в Колумбии свыше 100 сотрудников в ин-
тересах поддержки Механизма наблюдения и кон-
троля за выполнением Соглашения о двустороннем 
прекращении огня. Мы рады получать сообщения 
о том, кто этот механизм помогает сокращать мас-
штабы конфликта, а также о продлении действия 
режима прекращения огня. Приветствуем усилия 
Контрольной миссии по осуществлению еще не вы-
полненных положений мирного соглашения, вклю-
чая положения, касающиеся гендерных вопросов.

Призываем колумбийское правительство 
продолжать регулярные консультации с различ-
ными представителями женских и ЛГБТКИ+ ор-
ганизаций гражданского общества для разработки 
и полной реализации первого в Колумбии нацио-
нального плана действий по вопросу о женщинах и 
мире и безопасности и обеспечения полного учета 
их прав и взглядов.

Приветствуем также прогресс в реализации 
главы о комплексной реформе сельских районов, 
которая является одним из основополагающих 
аспектов соглашения. Необходимо сделать еще 
больше для расширения доступа к земле, особенно 
для маргинализированных этнических групп.

Осуждаем акты насилия, совершенные Ре-
волюционными вооруженными силами Колумбии 
— Армией народа (РВСК-АН) 16 и 17 марта в от-
ношении общин коренных народов в муниципа-
литете Торибио, департамент Каука. В частности, 
мы скорбим о гибели лидера общины Кармелины 
Аскуэ Юле и сожалеем по поводу ранения двух ох-
ранников из числа коренного населения. Согласно 
сообщениям, отколовшиеся от РВСК лица напали 
на нее и на других активистов, принимавших уча-
стие в протестах против принудительной вербовки 
несовершеннолетних вооруженными группами.

Мы также по-прежнему серьезно обеспокое-
ны ростом насилия в таких регионах, как Антьокия, 
Каука, Чоко, Нариньо и Путумайо, что создает се-
рьезную угрозу безопасности и развитию коренных 
и афроколумбийских общин.

Мы продолжаем следить за переговорами 
между колумбийским правительством и РВСК-АН. 
Соединенные Штаты намерены дождаться больше-
го прогресса в этих усилиях, прежде чем мы рас-
смотрим вопрос о дальнейшем расширении манда-
та Контрольной миссии в целях включения в него 
функции контроля за соблюдением РВСК-АН и 
колумбийским правительством режима прекраще-
ния огня. Беспрепятственный гуманитарный до-
ступ, особенно для организаций, занимающихся 
гуманитарным разминированием, а также защита 
гражданского населения сохраняют свое первосте-
пенное значение.

АНО, РВСК-АН и «Сегунда Маркеталия» 
по-прежнему признаются иностранными террори-
стическими организациями в соответствии с за-
конодательством Соединенных Штатов, что свиде-
тельствует о солидарности Соединенных Штатов с 
Колумбией в ее усилиях по поддержке жертв, до-
бивающихся установления истины и обеспечения 
правосудия.

Из прошлого опыта реализации мирных про-
цессов мы знаем, что огромное значение имеет 
стратегия в области безопасности, поскольку она 
может помочь подтолкнуть незаконные вооружен-
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ные группы к переговорам в духе доброй воли и 
гарантировать, что их преступления не останутся 
безнаказанными.

Г-н Небензя (Российская Федерация): Благо-
дарим Специального представителя Генерального 
секретаря г-на Карлоса Руиса Массьё за обстоя-
тельный брифинг. Приветствуем участие в сегод-
няшнем заседании министра иностранных дел 
Колумбии.

Колумбия продолжает оставаться во многом 
уникальным и вдохновляющим примером, ког-
да правительство страны не только добровольно 
взялось выполнять весьма непростой набор обяза-
тельств по национальному примирению, но и само 
попросило Совет Безопасности обеспечить монито-
ринг и контроль этого процесса. Мы всегда помним 
об этом и высоко ценим данное решение и пред-
принимаемые усилия колумбийского государства 
и всех участников мирных договоренностей. Рас-
считываем, что именно так был воспринят в стра-
не очередной визит членов Совета Безопасности в 
феврале этого года.

Разумеется, сама по себе поездка Совета не 
могла, да и не должна была решить многочислен-
ные проблемы в колумбийском миростроительстве. 
Мы, однако, увидели, что его участники признают 
их и поддерживают открытый диалог с целью мак-
симально эффективного разрешения имеющихся 
сложностей.

Отмечаем искреннюю приверженность ко-
лумбийских властей полноценной реализации За-
ключительного соглашения о прекращении кон-
фликта и установлении стабильного и прочного 
мира. Как отмечено в докладе Генерального секре-
таря (S/2024/267), для Заключительного соглаше-
ния наконец-то создана правовая и инструменталь-
ная основа, осталось дело за главным — собственно 
выполнением положений документа.

К сожалению, пока этот процесс движется 
неспешными темпами, что вызывает справедливую 
критику подписантов соглашения из числа бывших 
повстанцев, а также жертв конфликта. Уровень во-
оруженного насилия по-прежнему запредельно вы-
сок. Неприемлемо продолжение нападений и поку-
шений на экс-комбатантов, которым должны быть 
обеспечены должные гарантии безопасности и воз-
можности для возвращения в мирную жизнь. От-
мечаем также озабоченности подписантов мирного 

соглашения в связи с модальностями работы Спе-
циального суда по вопросам мира. Рассчитываем, 
что разногласия будут разрешены через инклюзив-
ный диалог при сохранении независимой работы 
этого важнейшего органа переходного правосудия.

Считаем, что инициированные администра-
цией президента Петро Уррего диалоги с вооружен-
ными группировками в рамках политики «тоталь-
ного мира» сделали миростроительный процесс в 
стране более многогранным и всеобъемлющим. В 
то же время для его большей успешности и пред-
сказуемости было бы полезно иметь своего рода 
дорожную карту государственной политики с ука-
занием конкретных задачи и сроков их реализации.

Россия всегда выступала за включение в мир-
ный процесс Армии национального освобождения, 
и мы рады видеть, что режим прекращения огня с 
этим незаконным вооруженным формированием в 
целом работает успешно. Ценим вклад Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии в предотвращение потенциальных стол-
кновений сторон в рамках механизма по наблюде-
нию и контролю за соблюдением режима прекра-
щения огня.

С пониманием относимся к сложностям в пе-
реговорах с группировками — диссидентами Рево-
люционных вооруженных сил Колумбии — Армия 
народа. Продолжение ими нападений на мирных 
жителей, похищений, рекрутирования несовершен-
нолетних недопустимо. Более других от насилия со 
стороны незаконных вооруженных формирований 
страдает коренное население и афроколумбийцы.

В частности, недавно с нами поделились сво-
ими озабоченностями впервые прибывшие в Нью-
Йорк лидеры коренных народов департамента Кау-
ка. Отмечаем их призывы не только к практической 
реализации этнической главы Заключительного 
мирного соглашения, но и к тому, чтобы предоста-
вить коренному населению большую роль в диало-
ге с теми незаконными вооруженными формирова-
ниями, от деятельности которых они страдают.

Подчеркиваем, что независимо от прогрес-
са на различных переговорных треках реализация 
Заключительного соглашения 2016 года должна 
оставаться безусловным приоритетом и стандартом 
для всех миростроительных усилий колумбийских 
властей.
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Россия в качестве постоянного члена Сове-
та Безопасности продолжит оказывать поддержку 
мирному процессу в Колумбии для придания ему 
устойчивого и необратимого характера, а также 
работе КМООНК под руководством Карлоса Руиса 
Массьё.

Г-жа Родригес-Биркетт (Гайана) (говорит 
по-английски): Я имею честь выступать с этим за-
явлением от имени трех африканских членов Со-
вета Безопасности, а именно Алжира, Мозамбика 
и Сьерра-Леоне, а также моей собственной страны, 
Гайаны (группа «А3+»).

Мы хотели бы поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря г-на Кар-
лоса Руиса Массьё за его содержательное сообще-
ние и г-жу Марселу Санчес Буитраго за то, что 
она поделилась своими соображениями. Мы также 
приветствуем участие исполняющего обязанности 
министра иностранных дел Колумбии Его Превос-
ходительства г-на Луиса Хильберто Мурильо Ур-
рутию и в его лице благодарим правительство Ко-
лумбии за прекрасную организацию визита Совета 
в феврале.

 Колумбия представляет собой положитель-
ный пример урегулирования конфликтов путем 
инклюзивного диалога и выполнения мирных со-
глашений, несмотря на комплексный и сложный 
характер этого конфликта. Группа «А3+» высоко 
оценивает последовательные усилия правительства 
Колумбии по осуществлению Заключительного со-
глашения о прекращении конфликта и установле-
нии стабильного и прочного мира.

Недавний визит Совета предоставил нам дол-
гожданную возможность своими глазами увидеть 
эти усилия и оценить проблемы и возможности, с 
которыми сталкиваются правительство и народ Ко-
лумбии в ходе реализации мирного соглашения.

Высоко оцениваем тот факт, что реформе 
сельских районов продолжает уделяться приори-
тетное внимание, и отмечаем позитивные измене-
ния в этой области, включая увеличение ассигно-
ваний на проекты развития сельского хозяйства, 
прогресс в процессе создания земельного кадастра 
и выделение средств на поддержку проектов в ин-
тересах женщин. Мы также с удовлетворением от-
мечаем шаги, предпринятые для расширения уча-
стия афроколумбийских организаций в реформе 
сельских районов. Вместе с тем мы призываем до-

биваться дальнейшего прогресса, в том числе в том, 
что касается утверждения плана развития сельско-
го здравоохранения. Решение земельных вопросов 
имеет решающее значение для обеспечения про-
гресса и устойчивости мирного процесса. Призна-
вая усилия правительства в этом направлении, мы 
отмечаем сохраняющиеся проблемы с вынесением 
окончательного решения о передаче земли в соб-
ственность бенефициаров. Группа «A3+» настоя-
тельно призывает правительство ускорить усилия в 
этом направлении.

По-прежнему вызывает озабоченность отсут-
ствие существенного прогресса в реализации поло-
жений раздела по этническим вопросам. Отмечаем, 
что за отчетный период только четыре из 23 уч-
реждений-исполнителей выполнили свои задачи 
по разделу по этническим вопросам, поставленные 
на 2023 год. Признаем усилия, направленные на 
ускорение осуществления этой главы и подчерки-
ваем важность активизации этих усилий для дости-
жения конкретных результатов.

Мы также приветствуем завершение разра-
ботки Национального плана действий Колумбии 
по вопросам женщин, мира и безопасности и с не-
терпением ждем начала его осуществления в апре-
ле 2024 года. Вовлечение женщин имеет решающее 
значение для усилий по миростроительству.

Мы приветствуем подход правительства Ко-
лумбии, направленный на достижение мира путем 
налаживания диалога с соответствующими груп-
пами. Продолжающиеся переговоры между прави-
тельством и Армией национального освобождения, 
а также продление режима прекращения огня — 
это позитивные шаги в рамках мирного процесса.

Вместе с тем группа «A3+» решительно осуж-
дает акты насилия, совершенные Центральным ге-
неральным штабом Революционных вооруженных 
сил Колумбии — Армии народа (ЦГШ) против ко-
ренных общин, которые привели к гибели одного из 
лидеров из числа коренного населения. Принимаем 
к сведению решение правительства приостановить 
режим прекращения огня с ЦГШ в ряде районов и 
будем продолжать внимательно следить за разви-
тием этой ситуации. Мы настоятельно призываем 
заинтересованные стороны вернуться на путь мира 
во имя защиты интересов колумбийского народа. 
Надеемся на достижение дальнейшего прогресса в 
мирных переговорах с другими группами. Мы счи-
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таем, что эти договоренности приведут к снижению 
насилия на местах и улучшению гуманитарной си-
туации в затронутых районах.

Высоко оцениваем работу Специального суда 
по вопросам мира (ССВМ) и приветствуем достиг-
нутый им прогресс. Учитывая предстоящее вынесе-
ние приговоров, призываем усилить координацию 
между правительством, ССВМ и другими заинте-
ресованными сторонами, с тем чтобы способство-
вать их исполнению. Признаем важность правовой 
определенности для тех, кто находится под юрис-
дикцией ССВМ, и необходимость скорейшего от-
правления правосудия в интересах жертв. В этой 
связи мы поддерживаем призыв Генерального се-
кретаря к конструктивному диалогу со всеми заин-
тересованными сторонами в рамках Заключитель-
ного мирного соглашения.

 Ситуация с безопасностью в Колумбии по-
прежнему представляет угрозу для успешного вы-
полнения условий мирного соглашения. Группа 
«A3+» осуждает убийства бывших комбатантов. С 
момента подписания Заключительного соглашения 
было убито 87 бывших комбатантов, в отношении 
которых действовали или вскоре должны были 
быть введены меры защиты. Мы настоятельно при-
зываем правительство Колумбии активизировать 
свои усилия для безотлагательного совершенство-
вания мер защиты.

Мы также осуждаем непрекращающееся на-
силие в отношении общественных лидеров, право-
защитников, представителей коренных и афро-
колумбийских общин, особенно женщин и детей. 
Продолжающаяся вербовка детей также вызывает 
серьезную озабоченность. Мы призываем все во-
оруженные группы немедленно прекратить вербов-
ку и использование детей.

Мы с обеспокоенностью отмечаем, что во 
многих частях страны, особенно на тихоокеанском 
побережье и в приграничных районах, сохраняет-
ся тенденция к росту числа перемещенных лиц и 
заключенных. Мы высоко оцениваем усилия, пред-
принимаемые для решения этих проблем и обеспе-
чения защиты насильственно перемещенного на-
селения. Группа «A3+» призывает правительство 
усилить государственное присутствие и контроль 
на всех территориях, чтобы обеспечить безопас-
ность и защиту гражданского населения и повы-
сить уровень безопасности в стране. Это также не-

обходимо для закрепления успехов, достигнутых к 
настоящему времени в реализации мирного согла-
шения, и его успешного осуществления в целом.

В заключение группа «А3+» подтверждает 
свою полную поддержку правительства и народа 
Колумбии в деле всеобъемлющего осуществления 
Окончательного соглашения и важной работы, ве-
дущейся Контрольной миссией Организации Объ-
единенных Наций в Колумбии.

Г-жа Бродхерст Эстиваль (Франция) (гово-
рит по-французски): Я также хотела бы поблаго-
дарить Специального представителя Генерального 
секретаря и главу Контрольной миссии Организа-
ции Объединенных Наций в Колумбии г-на Карло-
са Руиса Массьё и г-жу Марселу Санчес Буитраго 
за их брифинги. Кроме того, я хотела бы попривет-
ствовать министра иностранных дел Колумбии г-на 
Луиса Хильберто Мурильо Уррутию, присутствую-
щего здесь сегодня утром, и поблагодарить его за 
организацию визита Совета Безопасности в Колум-
бию в феврале.

Франция продолжает оказывать всесторон-
нюю поддержку для мирного процесса в Колумбии. 
Полное выполнение Заключительного соглаше-
ния 2016 года о прекращении конфликта и установ-
лении стабильного и прочного мира имеет перво-
степенное значение, и Франция приветствует реши-
тельную приверженность правительства Колумбии 
в этом отношении. Мы призываем правительство 
продолжать свои усилия по претворению этого 
обязательства в конкретные, ощутимые изменения, 
которые могут быть быстро реализованы на благо 
населения. Особенно это касается таких областей, 
как развитие, аграрная реформа, доступ к земле, 
реализация раздела Окончательного соглашения, 
касающегося этнических вопросов, и правосудие 
переходного периода.

Франция приветствует усилия, предприни-
маемые колумбийским правительством в контексте 
переговоров с вооруженными группами. Продле-
ние режима прекращения огня с Армией нацио-
нального освобождения — это еще один шаг к миру 
в Колумбии, и переговоры с самопровозглашенным 
Центральным генеральным штабом Революцион-
ных вооруженных сил Колумбии — Армии народа 
(ЦГШ РВСК-АН) должны продолжаться ради по-
страдавших от насилия общин, которые должны 
увидеть преимущества этих переговоров. Мы так-



24-09659 13/21

09/04/2024 Колумбия S/PV.9598

же приветствуем прогресс, достигнутый Специаль-
ным судом по вопросам мира. Правосудие переход-
ного периода — это центральный элемент мирного 
соглашения, и важно сохранить его фундаменталь-
ный баланс. Вынесение первых восстановительных 
приговоров позволит открыть новую главу в уси-
лиях по обеспечению перемирия. Это в интересах 
жертв и бывших комбатантов, которые участвуют 
в этом процессе.

Контрольная миссия Организации Объеди-
ненных Наций в Колумбии играет важную роль в 
многоаспектной поддержке осуществления Окон-
чательного соглашения. Во время визита членов 
Совета в феврале мы стали свидетелями замеча-
тельной работы, проводимой на местах. Мы готовы 
рассмотреть вопрос о расширении мандата Миссии, 
чтобы включить в него контроль за выполнением 
обязательств, взятых после обсуждений с ЦГШ 
РВСК-АН. Окончательное соглашение в Колумбии 
— это историческое достижение, и его полное вы-
полнение, несмотря на многочисленные проблемы, 
которые еще сохраняются, должно обеспечить, что-
бы оно оставалось эталоном мирных процессов.

Г-н де ла Гаска (Эквадор) (говорит по-
испански): Прежде всего я хотел бы поблагодарить 
Специального представителя Генерального секре-
таря и главу Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии г-на Карлоса 
Руиса Массьё и представителя гражданского обще-
ства г-жу Марселу Санчес Буитраго, а также от-
метить присутствие в зале министра иностранных 
дел Колумбии г-на Луиса Хильберто Мурильо Ур-
рутии, которого я хотел бы также поблагодарить за 
содействие успешному проведению визита Совета 
Безопасности.

Я хочу отметить работу организаторов визи-
та в Колумбию, которые составили сбалансирован-
ную и всеобъемлющую повестку дня. Встречи со 
всеми сторонами, заинтересованными в реализа-
ции Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира, обеспечат всеобъемлющее видение и более 
значительную транспарентность в нашей работе. 
Этот визит должен побудить правительство и на-
род Колумбии продолжить работу по достиже-
нию всеобъемлющего и инклюзивного мира. Цен-
ная возможность встретиться с представителями 
жертв, женщин, молодежи, этнических и расовых 
групп побудит нас к дальнейшей конструктивной 

работе над решением проблем, которые остаются в 
процессе реализации Окончательного соглашения. 
Рассказанные ими истории позволили увидеть этот 
мирный процесс и поиск истины и справедливости 
глазами простых людей, а также привлекли внима-
ние к важности достижения национального прими-
рения. Колумбийцы хотят мира, и Совет Безопасно-
сти должен сохранять приверженность этой цели. Я 
высоко ценю усилия по продвижению реализации 
различных аспектов Окончательного соглашения 
и новый импульс, приданный таким вопросам, как 
всеобъемлющая аграрная реформа и раздел, касаю-
щийся этнических вопросов.

Отрадно, что такие аспекты, как проведение 
всеобъемлющей аграрной реформы, получили при-
оритетное значение благодаря постепенному выде-
лению средств для ускорения процесса развития зе-
мельных и сельских ресурсов в регионах, страдаю-
щих от бедности и неравенства. Я призываю прави-
тельство продолжать свои усилия по достижению 
этих важных целей, включая завершение создания 
первого в Колумбии кадастра земель сельскохозяй-
ственного назначения. Работа по ускорению реали-
зации раздела, касающегося этнических вопросов, 
имеет жизненно важное значение, в том числе с по-
мощью комитетов высокого уровня, следящих за 
выполнением обязательств по завершению реали-
зации этого раздела не менее чем на 60 процентов 
к 2026 году.

Наша делегация обеспокоена продолжаю-
щимся насилием в сельских районах, которое мо-
жет помешать полному осуществлению мирного 
соглашения. Крайне важно, чтобы инициативы по 
налаживанию диалога между правительством и во-
оруженными группировками продвигались вперед, 
чтобы окончательно положить конец всем действи-
ям, угрожающим миру в Колумбии и регионе. На-
силие в отношении общественных лидеров, осо-
бенно женщин, должно быть искоренено. Убийства 
правозащитников, лидеров коренных народов, лиц 
африканского происхождения и жителей сельских 
районов должны быть расследованы, а виновные 
привлечены к ответственности. Число насиль-
ственных перемещений непропорционально велико 
в этнических общинах, составляя 67 процентов от 
общего числа пострадавших, поэтому присутствие 
государства в этих районах крайне необходимо.
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Результаты шестого раунда переговоров 
между Армией национального освобождения и 
правительством Кубы обнадеживают. В этой связи 
крайне важна работа Механизма наблюдения и кон-
троля и меры по предотвращению возможных во-
оруженных столкновений. Эквадор с оптимизмом 
рассматривает возможность создания и внедрения 
Национальной системы реинтеграции в ближайшее 
время. Крайне важно продолжать осуществлять 
меры, необходимые для реинтеграции бывших ком-
батантов Центрального генерального штаба Рево-
люционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа в гражданскую жизнь.

Наконец, я вновь заявляю о нашей поддержке 
Заключительного соглашения 2016 года, его инсти-
тутов и работы контрольной миссии по выполне-
нию соглашения. Во время нашего визита я воочию 
убедился в том, какая сложная работа ведется для 
выполнения ее мандата, и поэтому я надеюсь, что 
она будет продолжать идти по этому пути.

Г-н Сан Чин Ким (Республика Корея) (гово-
рит по-английски): Позвольте мне выразить призна-
тельность Специальному представителю Генераль-
ного секретаря г-ну Карлосу Руису Массьё за его 
содержательное сообщение и за вклад Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии в мирный процесс в этой стране. Я также 
благодарю г-жу Марселу Санчес Буитраго за ее со-
общение и тепло приветствую министра иностран-
ных дел Колумбии г-на Мурильо Уррутию, который 
присоединился к нам сегодня.

Присоединившись к поездке членов Совета 
Безопасности в Колумбию в феврале, я смог убе-
диться в том, что и правительство, и народ Колум-
бии горячо стремятся к миру путем всеобъемлюще-
го осуществления Заключительного соглашения о 
прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира и проведения политики все-
объемлющего мира при поддержке Контрольной 
миссии и Совета. Будучи членом Совета, Республи-
ка Корея чувствует еще большую ответственность 
за работу для содействия успешному осуществле-
нию мирного процесса в Колумбии. Мы привет-
ствуем недавние успехи в реализации Заключи-
тельного соглашения и продолжающийся мирный 
диалог с различными вооруженными группами. 
Для того чтобы мирный процесс в Колумбии оста-
вался на правильном пути, я хотел бы подчеркнуть 
следующие моменты.

Во-первых, мы воздаем должное колумбий-
скому правительству за его твердую привержен-
ность приоритетному проведению комплексной 
аграрной реформы для непосредственного устра-
нения коренных причин конфликта. Правитель-
ство Колумбии выделило значительные бюджет-
ные ассигнования на 2024 год для Национального 
земельного агентства и министерства сельского 
хозяйства и развития сельских районов, а также 
приняло решение о создании 200 региональных ко-
митетов по проведению аграрной реформы, что за-
ложило благоприятную основу. Тем не менее, стоит 
отметить, что спустя семь лет после подписания 
Заключительного соглашения имеют место суще-
ственные задержки в реализации согласованных 
целей по официальному оформлению и распреде-
лению земельных участков, несмотря на постоян-
ные усилия нынешней администрации. Усилий, 
предпринимаемых колумбийским правительством 
самостоятельно, может оказаться недостаточно, 
чтобы справиться с этой задачей. Мы призываем к 
совместным действиям, направленным на всеобъ-
емлющее выполнение мирного соглашения и пред-
принимаемым с участием гражданского общества, 
частного сектора и международного сообщества, а 
также соответствующих учреждений Организации 
Объединенных Наций, включая Комиссию по миро-
строительству. Контрольная миссия Организации 
Объединенных Наций в Колумбии могла бы спо-
собствовать такому взаимодействию, предоставляя 
всем заинтересованным сторонам более подробную 
информацию о поквартальных целях процесса зе-
мельной реформы, основных препятствиях в этом 
процессе и направлениях потенциального сотруд-
ничества в будущих докладах Генерального секре-
таря. Земельная реформа, проведенная в Корее в 
1950-х годах, а также развитие сельских районов в 
нашей стране, которое впервые достигло высоких 
темпов в 1970-х годах, стали шагами на пути к ре-
зультатам, достигнутым Кореей на сегодняшний 
день. Опираясь на этот опыт, мы работаем с колум-
бийским правительством в целях активизации его 
усилий по развитию сельских районов, что обсуж-
дадось в сентябре прошлого года на встрече прези-
дентов наших стран.

Во-вторых, мы признаем, что работа Специ-
ального суда по вопросам мира имеет крайне важ-
ное значение для осуществления Заключительного 
мирного соглашения. Высоко оцениваем усилия 
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Специального суда по обеспечению недавнего при-
знания ответственности участниками конфликта, 
включая бывших членов Революционных воору-
женных сил Колумбии—Армии народа (РВСК-АН) 
и сотрудников сил общественной безопасности. Мы 
также с нетерпением ожидаем вынесения в скором 
времени первых восстановительных приговоров. 
Однако, несмотря на прогресс, достигнутый Специ-
альным судом, мы обеспокоены тем, что отношения 
между Специальным судом и бывшими лидерами 
РВСК-АН в последнее время являются напряжен-
ными из-за масштабов амнистии и направленности 
расследований. Правосудие переходного периода 
должно быть реализовано, с какими бы препятстви-
ями ни приходилось столкнуться. Подчеркиваем 
важность конструктивного диалога для уменьше-
ния разногласий между Специальным судом, быв-
шими лидерами РВСК-АН и правительственными 
структурами с помощью добрых услуг Специаль-
ного представителя Генерального секретаря.

Наконец, Республика Корея приветствовала 
недавний прогресс в рамках инициативы по мирно-
му диалогу с Армией национального освобождения 
(АНО), в ходе которого удалось добиться продле-
ния режима прекращения огня на 108 дней, осво-
бождения 26 заложников и соглашения о создании 
многостороннего донорского целевого фонда для 
поддержки мирного процесса с АНО. Приветствуем 
также начало процесса мирного диалога с «Сегун-
дой Маркеталией». Несмотря на достигнутое в ян-
варе соглашение о продлении режима прекращения 
огня между правительством Колумбии и вооружен-
ной группировкой, именуемой Центральный гене-
ральный штаб Революционных вооруженных сил 
Колумбии — Армии народа (ЦГШ РВСК-АН), мы 
отмечаем, что действие соглашения было недавно 
приостановлено из-за насилия, совершаемого ЦГШ 
РВСК-АН в отношении коренных общин в департа-
менте Каука. Мы по-прежнему обеспокоены всеми 
формами насилия, совершаемого вооруженными 
группами в отношении мирных граждан, вклю-
чая бывших комбатантов, общественных лидеров, 
представителей этнических групп населения и 
женщин. Кроме того, подчеркиваем важность вы-
полнения положений Заключительного соглаше-
ния, посвященных гендерным аспектам, и усилий 
контрольной миссии по включению в свой мандат 

гендерных аспектов в целях обеспечения полноцен-
ного, конструктивного и безопасного участия жен-
щин в мирном процессе наравне с мужчинами.

Во время Корейской войны Республике Ко-
рея удалось достичь мира и процветания благода-
ря поддержке международного сообщества, в том 
числе Колумбии. Учитывая это, мы подтверждаем 
свою приверженность продолжению сотрудниче-
ства со всеми заинтересованными сторонами в це-
лях создания условий, способствующих установле-
нию прочного мира в Колумбии.

Г-жа Сино (Япония) (говорит по-английски): 
Я благодарю Специального представителя Гене-
рального секретаря Руиса Массьё и г-жу Марселу 
Санчес Буитраго за их сообщения. Я также привет-
ствую участие в заседании министра иностранных 
дел Луиса Хильберто Мурильо-Уррутии.

В ходе открытых прений Совета по предот-
вращению конфликтов, состоявшихся в прошлом 
месяце (см. S/PV.9574), некоторые участники упо-
минали Колумбию в качестве примера страны, до-
стигшей мира. Япония решительно поддерживает 
и высоко оценивает неизменную приверженность 
Колумбии политике «всеобъемлющего мира», в ос-
нове которой лежит концепция безопасности чело-
века, предусматривающая защиту и охват всех жи-
телей страны и создание стабильных механизмов 
для достижения этой цели. Об усилиях Колумбии 
свидетельствует также недавнее утверждение стра-
тегического плана по обеспечению безопасности и 
защиты бывших военнослужащих Революционных 
вооруженных сил Колумбии—Армии народа, а так-
же прогресс в проведении комплексной реформы 
сельских районов, в рамках которой земля выделя-
ется людям, находящимся в уязвимом положении, 
в том числе бывшим комбатантам. Важную роль 
в дальнейшем обеспечении защиты и реинтегра-
ции бывших комбатантов и всех других субъектов 
играют также органы безопасности и правосудия. 
В этой связи выражаем надежду, что Специальный 
суд по вопросам мира, работая вместе со всеми за-
интересованными сторонами, найдет способ пре-
одолеть недавно возникшие препятствия, о кото-
рых говорится в докладе Генерального секретаря 
(S/2024/267).

Приветствуем прогресс в реализации Наци-
онального плана действий по вопросам женщин, 
мира и безопасности и положений Заключительного 
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соглашения о прекращении конфликта и установле-
нии стабильного и прочного мира, касающихся ген-
дерных аспектов. Полноценное, равноправное, эф-
фективное, конструктивное и безопасное участие 
всех субъектов в мирном процессе, включая пере-
говоры, посредничество и примирение, способству-
ет построению жизнестойкого общества. Япония 
вновь заявляет о том, что в целях их эффективного 
осуществления на местах такого рода реформы и 
планы, предусмотренные в Заключительном согла-
шении и других соглашениях о прекращении огня, 
должны быть разбиты на конкретные стратегии для 
реализации на местном и общинном уровнях. Важ-
ность такого подхода была подтверждена во время 
визита Совета в Колумбию в феврале. Конкретные 
стратегии должны отражать мнения заинтересо-
ванных сторон и категорий населения, в интересах 
которого такие стратегии осуществляются, вклю-
чая жертв, сельские общины, этнические группы 
населения, бывших комбатантов и всех осталь-
ных колумбийцев, независимо от пола, чтобы все 
эти субъекты могли ощутить их положительный 
эффект.

Что касается текущих мирных переговоров, 
то Япония приветствует начало процесса мирного 
диалога между правительством и «Сегундой Мар-
кеталией» и продление соглашения о прекращении 
огня между правительством и Армией националь-
ного освобождения. Оно предусматривает в том 
числе прекращение похищений с целью получения 
выкупа, чему необходимо неукоснительно следо-
вать. Япония выражает признательность Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии за содействие усилиям Колумбии по раз-
витию диалога. В заключение мы вновь заявляем о 
нашей неизменной поддержке Колумбии и усилий 
ее народа по поддержанию мира.

Г-жа Блокар Дробич (Словения) (говорит 
по-английски): Я благодарю Специального пред-
ставителя Генерального секретаря Руиса Массьё и 
г-жу Санчес Буитраго за их сообщения. Хотела бы 
также присоединиться к другим членам Совета и 
приветствовать участие в заседании Его Превосхо-
дительства министра Мурильо-Уррутии.

Во время визита в Колумбию в феврале чле-
ны Совета смогли лично убедиться в привержен-
ности правительства осуществлению Заключи-
тельного соглашения о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира и до-

стижению всеобъемлющего и инклюзивного мира 
в стране. Мы отмечаем усилия, предпринимаемые 
правительством в этом направлении, и приветству-
ем мужество и решимость, которые демонстрирует 
народ Колумбии в стремлении решить давно суще-
ствующие и глубоко укоренившиеся проблемы. В 
частности, высоко оцениваем прогресс, достигну-
тый в проведении всеобъемлющей реформы сель-
ских районов, которая предусмотрена одним из ос-
новополагающих аспектов Соглашения.

В то же время призываем к оперативному при-
нятию дальнейших конкретных мер, направленных 
на достижение ощутимых результатов на основе 
стратегий и планов правительства по реализации 
различных разделов Соглашения, особенно его по-
ложений, касающихся гендерных аспектов. Одна из 
областей, в которой такие действия крайне необхо-
димы, — это защита гражданского населения. Мы 
особенно обеспокоены в связи с сообщениями о ро-
сте числа серьезных нарушений в отношении детей, 
включая их вербовку и использование вооружен-
ными группами. Этому необходимо положить ко-
нец. Мы призываем к немедленному прекращению 
любого насилия в отношении гражданского населе-
ния, включая все формы сексуального и гендерного 
насилия. События, произошедшие в Кауке три не-
дели назад, служат отрезвляющим напоминанием 
о проблемах в сфере безопасности, подчеркивая 
настоятельную необходимость скорейшей реали-
зации мер по обеспечению безопасности для защи-
ты общин коренных народов и афроколумбийских 
общин, а также уязвимых групп населения, таких 
как женщины, дети, представители ЛГБТК+, право-
защитники, миротворцы и лидеры гражданского 
общества. В связи с этим мы с нетерпением ждем 
соответствующего обсуждения в Рабочей группе 
по вопросу о детях и вооруженных конфликтах в 
пятницу. При обсуждении долгосрочных планов 
с международным сообществом стороны должны 
взять на себя обязательства по укреплению защиты 
гражданского населения. Прекращение огня долж-
но быть дополнено конкретными мерами, которые 
принесут пользу общинам.

Сельские общины по-прежнему в непропор-
ционально большой степени страдают как от кон-
фликтов, так и от недостатков в плане развития, 
особенно там, где государство присутствует недо-
статочно. Укрепление комплексного присутствия 
государства и государственных служб на всей тер-
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ритории страны не только имеет решающее значе-
ние для успешного осуществления Заключительно-
го соглашения, но и неразрывно связано с резуль-
татами ведущихся усилий по урегулированию про-
должающегося вооруженного конфликта в Колум-
бии. В этом контексте мы высоко оцениваем усилия 
правительства в целях продвижения инициатив по 
налаживанию диалога в рамках политики «всеобъ-
емлющего мира». Объявление о самом длительном 
в истории прекращении огня с Армией националь-
ного освобождения — это важный шаг в правиль-
ном направлении.

Я также хочу вкратце коснуться работы Спе-
циального суда по вопросам мира. В преддверии 
вынесения первых восстановительных приговоров 
конструктивный диалог между всеми заинтересо-
ванными сторонами будет иметь первостепенное 
значение для преодоления любых препятствий, воз-
никающих в отношении сферы полномочий Суда. 
Мы призываем правительство оказать ему необхо-
димую поддержку и предлагаем Суду помнить о 
своей уникальной ответственности за оперативное 
отправление правосудия на основе правовой опре-
деленности. Он должен выполнить свою историче-
скую роль судебного компонента в системе право-
судия переходного периода, в том числе в области 
преследования за сексуальное и гендерное насилие, 
в частности по делу 11. Выполнив эту задачу, он 
может создать образцовый пример передового опы-
та не только для Колумбии, но и для всего региона 
и даже для всего мира. Правосудие и возмещение 
ущерба жертвам являются неотъемлемой частью 
постконфликтного периода и его важнейшими ком-
понентами. Без справедливости мир не может быть 
по-настоящему прочным.

В заключение я хочу отметить, что во время 
визита Совета в Колумбию члены Совета увидели, 
какое влияние конфликт оказывает на окружаю-
щую среду, которая является молчаливой жертвой 
конфликта. Поэтому Словения решительно под-
держивает учет межсекторальных рисков в обла-
сти безопасности, связанных с климатом, в более 
широком контексте мирного процесса, а также при 
реализации Заключительного соглашения.

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Я приветствую министра иностранных дел Колум-
бии на сегодняшнем заседании и благодарю Спе-
циального представителя Генерального секретаря 

Карлоса Руиса Массьё за его сообщение. Я также 
внимательно выслушал выступление представите-
ля гражданского общества.

В феврале члены Совета провели успешную 
поездку в Колумбию. Пользуясь случаем, я хотел 
бы поблагодарить правительство Колумбии за те-
плый прием и продуманное планирование. Я также 
благодарю Гайану, которая в тот момент была пред-
седателем Совета, за тщательную организацию, а 
также соруководителей - Великобританию и Швей-
царию - за проделанную ими существенную рабо-
ту. В результате этой поездки члены Совета своими 
глазами увидели важный прогресс, достигнутый 
в реализации Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного и 
прочного мира в Колумбии и в содействии прекра-
щению огня и мирным переговорам. Во время по-
ездки мы увидели твердую решимость различных 
сторон в Колумбии продвигать мирный процесс, 
а также трудности в реализации Заключительного 
соглашения, и стало ясно, что на предстоящем пути 
нас ждет множество рисков и проблем.

Идет ли речь о реализации Заключительного 
соглашения или о продвижении концепции «все-
объемлющего мира», сторонам в Колумбии необ-
ходимо сохранять веру и единство, использовать 
накопленный опыт, выявлять коренные причины 
проблем и формулировать политику и инициативы, 
которые соответствуют реалиям страны, отвечают 
потребностям заинтересованных сторон и могут 
быть реализованы на практике. Международное со-
общество и Совет должны рассматривать эту поезд-
ку как возможность проанализировать последние 
несколько лет работы Совета с точки зрения рас-
смотрения и поддержки мирного процесса в Колум-
бии. В свете изменения ситуации и реальных по-
требностей страны необходимо оптимизировать и 
скорректировать соответствующую политическую 
практику, чтобы оказывать более адресную под-
держку. Я хотел бы остановиться на трех моментах.

Во-первых, мы должны способствовать на-
циональному развитию и добиваться устойчиво-
го мира. Согласно информации, предоставленной 
в ходе поездки колумбийским правительством и 
представителями различных слоев населения, од-
ним из главных препятствий на пути реализации 
Заключительного соглашения, которое не в полной 
мере оправдало ожидания, является отсутствие 
прогресса в таких ключевых областях, как аграр-
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ная реформа, распределение земли и реинтеграция 
бывших комбатантов. Мы призываем правитель-
ство Колумбии продолжать наращивать свои уси-
лия в этих областях и надеемся, что эти усилия 
станут прочной основой для продвижения мирного 
процесса. В то же время мы осознаем многочислен-
ные трудности и проблемы, с которыми сталкива-
ется колумбийское правительство при реализации 
соответствующих стратегий. Мы надеемся, что в 
соответствии со своим мандатом Контрольная мис-
сия Организации Объединенных Наций в Колум-
бии будет оказывать более активную поддержку в 
этом отношении и координировать свои действия 
со страновой группой Организации Объединенных 
Наций, Программой развития Организации Объ-
единенных Наций, Комиссией по миростроитель-
ству и другими учреждениями, а также с между-
народными и региональными партнерами в целях 
обеспечения синергетического эффекта.

Во-вторых, мы должны содействовать про-
цессу диалога и примирения и укреплять динами-
ку мира. Мы приветствуем дальнейшее продление 
режима прекращения огня между правительством 
Колумбии и Армией национального освобождения 
и надеемся на достижение прогресса в седьмом ра-
унде мирных переговоров между двумя сторонами. 
Мы отмечаем, что, хотя прекращение огня между 
правительством Колумбии и Центральным гене-
ральным штабом Революционных вооруженных сил 
Колумбии — Армией народа - столкнулось с опре-
деленными трудностями, решимость двух сторон 
продвигаться вперед в мирных переговорах оста-
ется неизменной. Мы также приветствуем недавнее 
заявление колумбийского правительства о начале 
мирных переговоров с другими вооруженными 
группами. Мы надеемся, что стороны в Колумбии 
продемонстрируют готовность и решимость, необ-
ходимые для участия в мирных переговорах в це-
лях снижения интенсивности конфликта и насилия, 
создания благоприятной среды для диалога и кон-
сультаций и дальнейшего закрепления и расшире-
ния эффективных результатов таких переговоров.

В-третьих, ситуация в области безопасности 
должна быть улучшена на практике, чтобы укре-
пить уверенность в мире. В докладе Генерального 
секретаря (S/2024/267) отмечается, что в некоторых 
районах Колумбии по-прежнему совершаются на-
сильственные преступления и продолжается во-
оруженный конфликт, что угрожает безопасности 

населения и подрывает социальную деятельность. 
Некоторые бывшие комбатанты неоднократно под-
вергались нападениям. Безопасная и стабильная 
обстановка особенно важна для укрепления до-
верия всех слоев населения к этому процессу. Мы 
поддерживаем правительство Колумбии в деле пол-
ной реализации соответствующей политики в обла-
сти безопасности, дальнейшего и все боле широко-
го развертывания сил безопасности в бывших зонах 
конфликта, в которых отсутствует эффективный 
контроль, и укрепления защиты женщин, детей, эт-
нических меньшинств и бывших комбатантов.

Специальный представитель Руис Массьё и 
многие члены Совета в своих выступлениях упо-
мянули процесс правосудия переходного периода в 
Колумбии. Китай придает большое значение роли 
правосудия переходного периода в обеспечении 
справедливости и содействии миру и примирению. 
Мы надеемся, что Специальный суд по вопросам 
мира ускорит свою работу и как можно скорее вы-
несет свой первый приговор.

Китай высоко оценивает значительную ра-
боту, проделанную Контрольной миссией под ру-
ководством г-на Руиса Массьё в плане содействия 
мирному процессу в Колумбии. Мы готовы и впредь 
оказывать поддержку Миссии и международным и 
региональным партнерам, чтобы способствовать 
продвижению мирного процесса под руководством 
и при участии Колумбии и с опорой на нашу под-
держку и помощь.

Председатель (говорит по-английски): Сей-
час я выступлю с заявлением в качестве представи-
теля Мальты.

Прежде всего позвольте мне поблагодарить 
Специального представителя Карлоса Руиса Мас-
сьё за его исчерпывающее сообщение. Я привет-
ствую сегодняшнее участие министра иностран-
ных дел Колумбии Луиса Хильберто Мурильо Ур-
рутию и благодарю правительство Колумбии за го-
степриимство, оказанное во время поездки Совета 
Безопасности в феврале. Я также благодарен Мар-
селе Санчес Буитраго за ее производящий сильное 
впечатление рассказ и высоко оцениваю жизненно 
важную работу ее организации по защите прав че-
ловека и справедливости в отношении гендерно ва-
риативных лиц в Колумбии.
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Мальта выражает признательность народу 
Колумбии за его решимость идти по пути к устой-
чивому миру и отмечает важный прогресс, достиг-
нутый колумбийским правительством в реализа-
ции Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочно-
го мира. Мы надеемся на более активное его осу-
ществление посредством быстрых и конкретных 
действий на местах, чтобы Заключительное согла-
шение обеспечило преобразования и ощутимые ре-
зультаты. Этого можно достичь только при полном, 
равном, значимом и безопасном участии женщин, 
представителей коренных народов, афроколумбий-
цев и лиц ЛГБТК+.

Мальта высоко оценивает усилия правитель-
ства по снижению уровня насилия путем диалога 
с вооруженными группами. Мы приветствуем про-
должающиеся мирные переговоры между прави-
тельством и Армией национального освобождения, 
а также новый раунд переговоров между правитель-
ством и Центральным генеральным штабом Рево-
люционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа. Очень важно, чтобы эти позитивные сдви-
ги в мирных переговорах не затмились насилием. 
Для этого сторонам крайне важно стремиться укре-
плять свои обязательства по защите гражданского 
населения, включая детей, и принимать конкрет-
ные меры в интересах пострадавших от конфлик-
та общин. Речь идет, среди прочего, об укреплении 
комплексного присутствия государства на всей тер-
ритории Колумбии.

Необходимо обеспечить гарантии безопасно-
сти для защиты тех, кто принимает участие в мир-
ном процессе, и тех, кто является уязвимым перед 
лицом насилия, дискриминации или давления. Это 
особенно касается бывших комбатантов, обще-
ственных лидеров, правозащитников, женщин, 
представителей коренных народов и ЛГБТКИ+.

С 2016 года в Колумбии было убито бо-
лее 1200 правозащитников и общественных лиде-
ров, 150 из них — в 2023 году. Высоко оцениваем 
прогресс в запуске первого национального плана 
действий Колумбии по вопросу о женщинах и мире 
и безопасности и предусмотренный в нем межсек-
торальный подход к ЛГБТКИ+ и этническим во-
просам. Настоятельно призываем правительство 
ускорить осуществление Комплексной программы 
гарантий для женщин-лидеров и правозащитниц. 
Эффективному расследованию и судебному пресле-

дованию в связи с преступлениями, совершенными 
против этих групп населения, должно уделяться 
первоочередное внимание.

Мальта встревожена значительным увели-
чением числа серьезных нарушений в отношении 
детей, о которых говорится в последнем докладе 
Генерального секретаря о детях и вооруженных 
конфликтах (S/2023/363). Мы обеспокоены несораз-
мерным воздействием происходящего на детей из 
числа коренных народов и афроколумбийцев, в том 
числе ростом числа случаев изнасилований и дру-
гих форм сексуального насилия, от которых в пер-
вую очередь страдают девочки из числа коренных 
народов и афроколумбийцев. Все стороны должны 
немедленно прекратить убийства и калечение детей 
и принять все необходимые меры для обеспечения 
их защиты, в том числе прекратить использование 
наземных мин. Более того, настоятельно призываем 
вооруженные группы прекратить похищения, вер-
бовку и использование детей и требуем немедлен-
ного освобождения всех детей из их рядов. Призы-
ваем власти в интересах детей повысить эффектив-
ность программ по предотвращению, а также про-
вести расследование и привлечь к ответственности 
всех виновных в этих нарушениях.

Мальта приветствует значимый прогресс, 
достигнутый Специальным судом по вопросам 
мира. Приветствую присутствующего здесь сегод-
ня Председателя Специального суда по вопросам 
мира г-на Роберто Видаля. Надеемся на скорейшее 
вынесение восстановительных приговоров в целях 
обеспечения отправления правосудия переходного 
периода для жертв конфликта. Настоятельно при-
зываем стороны к конструктивному диалогу для 
преодоления любых препятствий, возникающих в 
рамках соглашения.

В заключение по случаю знаменательного 
дня, когда колумбийцы вспоминают жертв кон-
фликтов, Мальта высоко оценивает достигнутый на 
сегодняшний день прогресс и подтверждает свою 
полную поддержку колумбийского мирного про-
цесса. Рассчитываем на дальнейшее выполнение 
мирного соглашения для обеспечения прочного и 
устойчивого мира на благо всех колумбийцев.

Теперь я возвращаюсь к своим функциям 
Председателя Совета.

Сейчас я предоставляю слово министру ино-
странных дел Колумбии.
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Г-н Мурильо Уррутия (Колумбия) (говорит 
по-испански): Благодарим Вам, г-жа Председатель, 
за поддержку. Выражаем признательность Специ-
альному представителю Генерального секретаря 
и главе Контрольной миссии Организации Объ-
единенных Наций в Колумбии г-ну Карлосу Ру-
ису Массьё за его усилия и руководящую роль в 
достижении мира в Колумбии. Благодарим членов 
Совета Безопасности, внимательно выслушали их 
рекомендации. Благодарим также присутствующе-
го на этом заседании представителя гражданского 
общества, исполнительного директора организа-
ции «Разнообразная Колумбия» г-жу Марселу Сан-
чес Буитраго за ее руководящую роль в достижении 
инклюзивности в Колумбии, которую поддержива-
ет и наше правительство, а также за ее сообщение 
и точку зрения.

Колумбия служит примером для всего мира. 
Мы пришли в Совет Безопасности, чтобы говорить 
о мире, а не о войне. Президент Густаво Петро Ур-
рего и вице-президент Франсия Маркес Мина пору-
чили нам выступить в поддержку мира, жизни и де-
мократии в контексте социальной справедливости 
и вовлечения исторически маргинализированных 
народов и территорий Колумбии и с точки зрения 
феминистской внешней политики. Успех Колумбии 
в деле обеспечения мира будет также успехом Орга-
низации Объединенных Наций.

Как государство, мы приветствуем и высоко 
оцениваем единодушную поддержку международ-
ным сообществом, представленным в Совете Без-
опасности, проводимой нашим правительством по-
литики «всеобъемлющего мира» и колумбийского 
общества в целом. Эта поддержка была еще более 
четко выражена во время визита в нашу страну в 
феврале членов Совета, которых я вместе с други-
ми официальными лицами нашего правительства 
имел честь сопровождать.

Сегодня, 9 апреля, в Колумбии отмечает-
ся национальный день памяти жертв внутреннего 
вооруженного конфликта и солидарности с ними. 
Цель этого дня — отдать дань жертвам, вспомнить 
о них и почтить их память. Они всегда будут цен-
тром притяжения мира.

В этой связи я хотел бы отдельно упомянуть 
Председателя Специального суда по вопросам мира 
судью Роберто Видаля, который находится сегодня 
с нами в этом зале и который вчера поделился со 

своими коллегами информацией о подходе, который 
этот трибунал использует на переходном этапе и 
который ориентирован на жертв и восстановитель-
ное правосудие. Я согласен с г-ном Карлосом Руи-
сом Массьё в том, что избрание нового Генераль-
ного прокурора Колумбии предоставляет крайне 
важную возможность для достижения прогресса в 
борьбе с безнаказанностью, которая должна приве-
сти к возмещению ущерба жертвам и достижению 
мира. Сегодня у нас также есть широкие возмож-
ности для выстраивания гармоничных отношений с 
различными судами колумбийской правовой систе-
мы, что, как уже говорилось на этой встрече, явля-
ется ключевым условием обеспечения мира.

Члены Совета своими глазами видели про-
блемы, с которыми мы сталкиваемся в Колумбии. 
Для обеспечения мира в Колумбии необходимо 
признать разнообразие различных территорий на-
шей страны. Для обеспечения мира необходимо 
признать наличие в стране многочисленных со-
циальных, этнических и языковых групп, в связи 
с чем важное значение имеет касающаяся этниче-
ских вопросов глава Заключительного соглашения 
о прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира.

Члены Совета получили возможность по-
сетить территориальную зону для обучения и ре-
интеграции в департаменте Какета и пообщаться с 
населением тихоокеанского побережья Колумбии. 
Они увидели территории, где раньше происходили 
вооруженные столкновения и где сейчас строят-
ся мир и надежда. Как подчеркнула г-жа Марсела 
Санчес Буитраго, они смогли воочию убедиться в 
разнообразии жизни Колумбии. Это разнообразие 
означает, что стратегии, направленные на достиже-
ние мира, должны носить инновационный характер 
и должны в рамках предусмотренного ими анализа 
учитывать разнообразие и ситуацию с нашими тер-
риториями и исторически маргинализированными 
группами населения.

Осуждаем любые действия, направленные 
против групп общества, находящихся на обочине 
правовой системы, поскольку именно эти группы в 
непропорционально большой степени страдают от 
последствий войны. Именно поэтому мы работаем 
над устранением структурных причин насилия в 
стране — чтобы изменить к лучшему жизнь и ре-
альность на наших территориях.
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Что касается реализации исторического мир-
ного соглашения 2016 года, то мы решительно до-
биваемся прогресса. С начала срока полномочий 
нынешней администрации правительство офици-
ально передало около 800 000 гектаров земли в соб-
ственность крестьянам, представителям коренных 
народов и лицам африканского происхождения, 
жертвам вооруженных конфликтов и, в частности, 
внутренне перемещенным лицам.

Недавно правительство страны выдели-
ло Специальному суду по вопросам мира око-
ло 500 млрд колумбийских песо, чтобы укрепить 
его потенциал и помочь ему выполнить свой мандат 
по отправлению правосудия, установлению истины 
и выплате компенсаций жертвам, а также добиться 
других важных успехов. Такие же беспрецедент-
ные бюджетные ассигнования были выделены на 
цели проведения комплексной аграрной реформы. 
Эти действия направлены на выполнение руково-
дящих указаний, предусмотренных мирным согла-
шением 2016 года, национальным планом развития 
под названием «Колумбия — глобальная жизнен-
ная сила», а также нашей политикой установления 
«всеобъемлющего мира».

Вместе с тем мы признаем, что нам предсто-
ит решить еще множество проблем, прежде чем мы 
сможем добиться полного выполнения соглашения 
и установления «всеобъемлющего мира» в стране, 
и эти проблемы были также обозначены Советом и 
упомянуты здесь. Наше правительство занимает-
ся их решением в первоочередном порядке. В этой 
связи мы признаем важность обеспечения защиты 
жизни и безопасности бывших комбатантов, обще-
ственных лидеров, представителей коренных на-
родов и лиц африканского происхождения, ЛГБТК 

людей и внутренне перемещенных лиц, особен-
но детей, подростков и молодежи. Стороны, под-
писавшие мирное соглашение, призваны сыграть 
важнейшую роль в обеспечении жизнеспособности 
соглашения.

Поэтому мы представляем на рассмотрение 
Совета — и сделаем это также в официальном по-
рядке — предложение приглашать подписавших 
мирное соглашение 2016 года субъектов в качестве 
высоких договаривающихся сторон периодически 
принимать участие в этих заседаниях.

Сегодня я хочу сообщить членам Совета, что 
правительство президента Густаво Петро Уррего и 
вице-президента Франсии Маркес привержено ре-
шению проблемы насилия и продвижению по пути 
к построению мирной Колумбии.

В это неспокойное время, отмеченное вспыш-
ками насилия и войнами, Колумбия поставила пе-
ред собой задачу стать страной, которая поощряет 
ценности жизни, мира и примирения. И мы делаем 
это с убежденностью, потому что многие из нас яв-
ляются жителями этих территорий и в свое время 
тоже стали жертвами. Мы всегда готовы поделить-
ся с Советом своим опытом. Как страна, мы ценим 
единодушную позицию международного сообще-
ства, вновь продемонстрированную сегодня в Со-
вете, в поддержку мира в Колумбии.

Председатель (говорит по-английски): Спи-
сок ораторов исчерпан.

Сейчас я приглашаю членов Совета на неофи-
циальные консультации для дальнейшего обсужде-
ния данного вопроса.

Заседание закрывается в 11 ч 35 мин.




